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探访：共享电动车重现街头

小江手记

当然，也并非所有市民都对共享电动
车持有疑虑，有受访市民就认为共享电动
车更适合较近的行程，一旦路程稍远，价格
就有点贵；本就拥挤的非机动车停车位更

“堵”了；也有人认为安全性存疑等。
其实，共享电动车并不是初次登陆无

锡，因存在安全隐患等因素，早在2018
年，无锡市城管局、无锡市交警支队、无锡
市交通局就联合召开过互联网租赁自行
车规范运营会议，明确所有共享电动车全
部退市。采访中，小江注意到，在茂业百
货、旺庄路地铁站出口以及无锡市新区第
一实验学校门口非机动车停放点看到的

共享电动车都没有上牌照，配备的头盔上
没有看到“3C”认证标志。没有车牌，可
以上路吗？会不会被交警拦下来？更进
一步，如果被罚款乃至扣车，损失谁担？
对此，小江致电了“小垚出行”客服人员。
客服表示，车辆正在陆续上牌，市民可以
正常使用，只要停在规定的蓝色还车区域
内即可。小江咨询相关人士后了解到，根
据《江苏省道路交通安全条例》，电动自行
车上牌后才能上路，如是外地牌照也需要
申请变更登记。按照此规定，街头的共享
电动车并不符合相关规定。

江苏蠡湖律师事务所律师周航介

绍，根据《江苏省电动自行车登记管理办
法》规定，当事人在购买电动自行车后
30日内需依法进行注册登记。因此无
论是私人电动车还是共享电动车，均应
依法依规上牌登记，若用户骑行未登记
上牌的共享电动自行车上路行驶，交警
可依法进行查处。周航提醒，在骑行共
享电动自行车时，切记勿违规操作，骑行
时需遵守交通法律法规。同时，如果在
共享电动自行车骑行期间发生交通事
故，应及时报警，保存证据，并对现场拍
照取证，以便后续维护自身合法权益。

（晚报记者 甄泽 禾一/文、摄）

本报讯 昨天，第二届“三月三美
好生活登山节”开幕，700余位市民
齐聚惠山国家森林公园，感受春日的
美好。

4月的惠山国家森林公园，绿意
盎然、山峦起伏，升级改造后，步道、

设施等焕然一新，成了登山爱好者、
市民游客休闲打卡地，去年还荣获

“无锡市十大最美古道（步道）”的荣
誉。90后的宝妈刘小阳身穿一身运
动装，正做着热身运动，“惠山国家森
林公园从去年就一直很火，我特意约

了两位好朋友，带着孩子一起周末亲
子游。之前因为孩子太小不方便，就
一直没有机会，听说山上的风景非常
好，我已经迫不及待想要过去了。”

记者获悉，此次亲子组登山活动
设置了一大一小和两大一小两个组
别，登山里程都为4公里。前期登山
节报名信息一经发布，众多亲子家庭
踊跃参与。以森林公园钱荣路入口
广场为起点，途经2公里驿站，最终
到达终点二茅坪（4公里），沿线设置
了多个极具特色的打卡点和物料补
给点。

随着春日登山热潮的掀起，登山
工具也受到了大众的追捧，市民开始
将目光瞄准冲锋衣、背包等登山所需
的装备上。“平时喜欢和朋友利用节
假日出去旅游，爬山是旅游的一部
分。登山装备变成了日常所需，因为
自己对登山装备要求不高，冲锋衣、
登山杖、防晒霜、背包这几样东西就
足够了。”00后学生小风说。记者从
无锡各商场获悉，3月份以来，冲锋衣
裤、帐篷垫子、野餐用品、徒步鞋等产
品深受消费者青睐。“这一款冲锋衣，
从3月至今，我们已经卖出去了8000

件。”记者从位于崇宁路上的专卖户
外用品的品牌店获悉。

值得一提的是，无锡各大旅行社
的登山旅游订单也出现增势，记者在
万达国旅门店发现，旅行社工作人员
正在核算周末“泰山一日游”的人
数。工作人员告诉记者，目前下周日
泰山一日游的旅行团已经满了，市民
爬山的热情比冬天高出许多。无锡
万达国旅副总经理邓云岗表示，由于
4月开始天气变暖适合出行，市民出
游热情高涨，来咨询外出游玩的订单
比冬天多出了三分之二，其中以登
山、赏花、研学这3种订单最多。

无锡各大旅行社开设了泰山、黄
山、云台山、老君山、莫干山这几条登
山路线，根据游玩的项目和花费的时
间不同，来收取不同的费用。一般一
日游、两日游这样的短期游咨询量和
成交量比较大，三日游或五日游咨询
量和成交量相对来说较少。“我们家
一周发一次泰山的团，每次能走30
人。最近一段时间很容易成团，泰山
一日游费用低、耗时短、能说走就走，
很受市民欢迎。”无锡国旅相关负责
人说。 （璎珞/文 还月亮/摄）

共享电动车又回来了共享电动车又回来了？？
共享电动车又回无锡了？近期，有多名网友向

我们反映，他们在街头看到了共享电动车，并且体
验不错，共享电动车是不是要回归无锡了？小江观
察员进行了探访。

惠山国家森林公园举办第二届登山节
旅游市场“登山游”受追捧

共 享 电 动 车 在
短途出行、公共交通
接驳方面的优势毋
庸置疑，这也是很多
市 民 欢 迎 的 原 因 。
但同时也引发了不
少吐槽：费用贵、挤
占公共空间、影响市
容 、存 在 安 全 隐 患
等。采访中，小江发
现，市民反对的并非
共享电动车本身，而
是由此带来的不好
的影响。小江认为，
共享电动车能不能
投放，在哪里投放，
需要符合城市的发
展规划。如果投放，
更需要政府、企业、
公众的共同参与，来
一起维护城市的市
容环境、交通秩序。

近日，记者来到了长江路旁的茂业
百货、叙丰、旺庄地铁站等地进行探访。
在茂业百货旁的非机动车停放区域内，
摆放了5辆橙色的共享电动车，上面印
有“小垚出行”的字样。可能是投放不
久，车辆看上去很新，右边把手上通过线
绳扣有一个安全头盔。在地铁站周边的
停车区内，同样零零散散地停着一些共
享电动车。

在车把手和车辆尾部都有二维码，

使用微信扫描二维码就能进入开锁的小
程序。使用过程中，消费者可以通过小
程序右下角查看费用信息。根据计费规
则，起步价为3元15分钟，超过15分钟
后1元5分钟，不满5分钟按5分钟收取
费用，如超出服务区归还将额外收取调
度费30元。从小程序内可以看到，目前
服务区主要集中在新吴区，服务区内设
置有停车点、禁停区域，需要按照规定停
放。

“印象中春节过后就见到过，最近数
量变多了。”不少市民对于共享电动车的
出现表示欢迎。倪女士介绍，她住在前
进花园，从家里出发到地铁站大约1.5公
里的路程：“这个路程走吧有点远，打车
吧没必要。”倪女士说，她一般是骑共享
单车去地铁站，但是夏冬两季就有些不
方便，之前体验了两次共享电动车，“暂
时来说体验还可以，就是车子、停车点都
有点少。”

疑虑：这车能骑吗？


